LE PROGRAMME DES ÉVÉNEMENTS DE LA SEMAINE

DU 5 AU 9 OCTOBRE 2015

À la radio

Du 7 au 10 octobre, la radio Trace FM accompagne les rencontres de la sécurité avec des émissions sur la sensibilisation à la sécurité routière. Retrouvez ces reportages et des interviews en direct sur le 92.1 et 94.1 de la bande FM.

Un séminaire sur la protection civile

Lundi 5 octobre au matin, le service interministériel de défense et de protection civile (SIDPC) de la préfecture organise un séminaire à destination des communes et des services opérationnels de protection civile. Au programme de ce séminaire, les participants échangeront sur le plan communal de sauvegarde, les réserves communales de sécurité civile ainsi que les exercices à mener pour se préparer à la gestion d'une crise.

Sécurité routière

Jeudi 8 octobre au matin, à Canopé, aux Abymes, le rectorat avec les partenaires de la sécurité routière, organise une formation des référents pour mener des sensibilisations à la sécurité routière auprès des élèves entrant en seconde.

Jeudi 8 octobre, de 11h à 13h, au collège de Douville à Sainte-Anne, l'équipe sécurité routière de la DEAL mène une opération de sensibilisation auprès des élèves de 3^{ème}.

Jeudi 8 octobre, à partir de 17h, sur l'allée Dumanoir à Capesterre-Belle-Eau, sensibilisation des piétons et cyclistes pour être plus visibles par les automobilistes.

À noter

Durant la semaine, des opérations de contrôles routiers auront lieu pour faire respecter les règles de bonne conduite. Il est également programmé une destruction de kabrits pour retirer de la circulation les deux-roues hors normes.



















Programme détaillé sur le site de la préfecture de Guadeloupe :

http://www.guadeloupe.pref.gouv.fr

RESCURIFS de la SECURITE du 7 au 10 octobre 2015

PRÉFET
DE LA RÉGION
GUADELOUPE

es Rencontres de la sécurité constituent un moment privilégié de dialogue entre les acteurs de la sécurité et la population, sur l'ensemble du territoire national. En Guadeloupe, c'est la protection civile qui ouvre cette semaine, dès le 5 octobre, suivi par des opérations de sensibilisation à la sécurité routière.

Point d'orgue de ces rencontres, le grand public a rendez-vous samedi 10 octobre au centre commercial Destreland à Baie-Mahault où policiers, gendarmes, sapeurs-pompiers, associations, personnels de la sécurité civile, de la santé et de la sécurité routière, présenteront leurs fonctions dans la grande chaîne de la sécurité et des secours.

Bonnes Rencontres de la sécurité à tous!

Jacques Billant Préfet de la Guadeloupe



















Programme détaillé sur le site de la préfecture de Guadeloupe :

http://www.guadeloupe.pref.gouv.fr

LES RENCONTRES DE LA SÉCURITÉ AU CENTRE COMMERCIAL DESTRELAND, SAMEDI 10 OCTOBRE DE 9H À 16H

DES DÉMONSTRATIONS SPECTACULAIRES, DE 11H À 12H30
Des exercices opérationnels sont présentés au public sur les parkings du centre commercial (accès par la porte 4).

11h – porte 5 Le GIPN dans le feu de l'action	Le groupement d'intervention de la police nationale (GIPN) est appelé sur une prise d'otages Descente encordée sur la façade du centre commercial, progression, mise en sécurité et arrestation attendent le public. Une recherche d'arme par l'unité canine de la direction départementale de la sécurité publique suivra cette démonstration.
11h30 – porte 4 L'unité cynophile de la PAF	Une équipe cynophile de la police aux frontières (PAF) intervient sur un véhicule suspect à la demande des démineurs. Un conducteur mène la recherche avec son chien autour du véhicule puis sur les bagages.
11h45 - porte 4 Les gendarmes mobilisent leurs forces	Les braqueurs viennent de s'enfuir. La gendarmerie déploie ses forces : contrôle, alerte, repérage par hélico puis interpellation des malfaiteurs avec les groupes de pelotons d'intervention (GPI) de la gendarmerie et l'aide de l'équipe cynophile.
12h - porte 4 Les secours se déploient sur un accident	Un accident de la route vient de se produire. Les équipes du SAMU, et de la Croix-Rouge sont dépêchées sur place, tandis que les sapeurs-pompiers désincarcèrent la victime du véhicule. Elle sera finalement hélitreuillée par l'hélicoptère de la sécurité civile, Dragon 971.
12h30 - porte 4 Les jeunes pompiers éteignent le feu	L'envie de servir les autres n'attend pas le nombre des années. Des jeunes sapeurs-pompiers, âgés de 12 à 16 ans, le démontrent et prouvent leur savoir-faire en venant à bout d'un feu urbain.

DES STANDS POUR S'INFORMER, DE 9H À 16H

Dans la galerie commerciale, le public est invité à rencontrer les acteurs de la sécurité intérieure qui proposent des ateliers et présentent leurs missions.

Bario la galorio comminerciale, le	public del littille a remonitre l'ide adedate de la dedatite interiorie qui proposent des ateners et prosonient reale interiorien.	
La sécurité routière	L'équipe de la cellule départementale de la sécurité routière propose des animations et des ateliers de sensibilisation : « deux-roues » motorisé avec simulateur ; ceinture/vitesse avec testochoc ; alcool avec lunettes et parcours Les gendarmes et les policiers présentent les matériels de contrôle de vitesse et d'imprégnation alcoolique ainsi que les tests salivaires. De motos et un véhicule radar seront aussi présents sur le stand.	
La police nationale	Le service recrutement et concours (DIRFAG) présente les différentes missions de la police nationale, en présence de la 11 emple promotion des cadets de la République.	
La police judiciaire	Les enquêteurs de la direction interrégionale de la police judiciaire proposent des ateliers et des démonstrations à partir de la reconstitution d'une scène de crime.	
La police aux frontières	Les policiers spécialistes de l'identification donnent des conseils pour se prémunir contre la fraude documentaire et le vol d'identité. Un maître-chien de la police aux frontières (PAF) présente son métier.	
La gendarmerie	Un stand d'information pour tout savoir sur les missions et les différentes spécialités des gendarmes avec un volet recrutement pour celles et ceux intéressés par une carrière militaire.	
Les sapeurs-pompiers	Les sapeurs-pompiers du service départemental d'incendie et de secours (SDIS 971) présentent leurs différentes spécialités opérationnelles : sauvetage aquatique, plongée, groupe de reconnaissance et d'intervention en milieu périlleux, risque technologique, et cynotechnie. Des jeunes pompiers viennent également témoigner.	
Le SAMU	Le service d'aide médicale d'urgence (SAMU) et le service mobile d'urgence et de réanimation (SMUR) animent des ateliers aux gestes de premiers secours et à l'utilisation d'un défibrillateur. Présentation du véhicule d'intervention.	
Le Secours catholique	Qu'est-ce qu'un risque majeur ? Comment s'y prépare-t-on ? Les bénévoles de l'association conseillent le public sur les conduites à tenir en cas de crise.	
La Croix-Rouge	Les bénévoles de la Croix-Rouge informent les visiteurs sur leurs missions et proposent un atelier de mise en pratique des gestes de premiers secours.	
L' ADRASEC 971	L'Association départementale des radio-transmetteurs au service de la sécurité civile de Guadeloupe présente ses matériels et ses missions.	
Le sauvetage en mer	La délégation départementale de la Guadeloupe de la Société nationale des sauveteurs en mer (SNSM) présente ses missions et ses équipements ainsi que les mesures spécifiques des actions de secourisme en milieu maritime.	
L'Agence régionale de santé	Les techniciens de l'ARS donnent des conseils pour lutter contre les moustiques et les nuisibles. Des informations sont également disponibles sur les contrôles de potabilité de l'eau et les mesures des taux de H2S dégagés par les algues sargasses.	
Le simulateur de séisme	Une machine simule un tremblement de terre. Avis aux volontaires pour tester et se préparer aux secousses d'un séisme.	
Le service civique	La direction de la jeunesse, des sports et de la cohésion sociale (DJSCS) présente le service civique, un engagement volontaire au service de l'intérêt général, ouvert à tous les jeunes de 16 à 25 ans, sans conditions de diplôme. Des jeunes en service civique viennent partager leurs expériences.	
La cuisine de crise	L'Institut culinaire caribbean food (ICCF) présente le kit alimentaire d'urgence (quoi et comment cuisiner lors d'une crise ?), avec des démonstrations, des dégustations et des conseils.	